

Herrn  
Bernd Marx

21.11.2025

**Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates**  
Ihre Anfrage betr. „Turnhallensituation in Uedorf“

Sehr geehrter Herr Marx,

Ihre o.g. kleine Anfrage vom 07.11.2025 beantworte ich wie folgt:

**Frage 1:**

In der Turnhalle der Verbundschule Uedorf gibt es aktuell keine Mädchentoilette mehr. Das ehemalige Mädchen-WC wurde vor kurzem in eine „Lehrertoilette“ umgewidmet und wird regelmäßig vom Hausmeister abgeschlossen. Dies ist ein unhaltbarer Zustand für den Hauptnutzer, TTC Uedorf und Turnverein Hersel, der einen Großteil des Kinderturnens dort abhält.

Was gedenkt die Stadt Bornheim zu machen, um diesen unhaltbaren Zustand für unsere Kinder zu ändern?

**Antwort 1:**

In der Turnhalle der Verbundschule sind 3 Toiletten vorhanden. Eine Toilette steht ausschließlich dem Lehrpersonal zur Verfügung. Die angrenzende Toilette steht den Mädchen zur Verfügung und eine dritte für die Jungen. Es fehlt die Kennzeichnung der Toiletten, was eventuell zu Missverständnissen geführt hat, die Beschriftung ist inzwischen angebracht.

**Frage 2:**

Die Temperatur in der Turnhalle ist aktuell immer bei ca. 16 Grad, also sehr kalt. Sofern die Temperatur auf 15 Grad absinken würde, was aufgrund des nahenden Winters sehr wahrscheinlich ist, kann der TTC Uedorf seine Meisterschaftsspiele nicht mehr wie gewohnt durchführen, da der Westdeutsche Tischtennis Verband vorsieht, dass bei solchen Temperaturen das Spiel zu Lasten des TTC Uedorf abzubrechen ist.

Was gedenkt die Stadt Bornheim zu tun, um die Temperatur in der Turnhalle wieder dauerhaft zu erhöhen, damit der Spielbetrieb des TTC Uedorf gesichert wird?

**Antwort 2:**

Die Zeitschaltuhr der Heizung wurde mit Einbruch der kalten Jahreszeit auf die Winterzeit umgestellt. Bei einem Ortstermin am 18.11.2025 um 10 Uhr sind bei einer Überprüfung folgende Daten festgestellt worden:

Außentemperatur 5,0°C

Raumtemperatur 20,0 °C

Temperatur Fußboden an drei verschiedenen Stellen 22,2 / 23,2 / 24,8 °C

Die oberen Außenfenster waren geöffnet.

Derzeit wird kein Handlungsbedarf zur Raumtemperierung gesehen.

**Frage 3:**

Ein Statikbüro hatte im Auftrag des Schulausschusses in der letzten Ratsperiode bereits festgestellt, dass die 60 Jahre alte Turnhalle aus statischen Gründen abzureißen und neu errichtet werden soll, inklusive der zusätzlichen Räume (Mensa) für die Verbundschule. Mindestens drei Architektenbüros waren zwischenzeitlich mit der Realisierung beschäftigt. Seit Jahren ist bislang mit Hinweis auf die desolate Personalsituation der zuständigen Fachämter leider überhaupt nichts passiert.

Wann startet die Stadt Bornheim nun endlich mit der Realisierung der neuen Turnhalle, welche für die Vereine in den Rheinorten, aber natürlich auch insbesondere für die Verbundschule von sehr großer Bedeutung ist?

**Antwort 3:**

Vor einigen Jahren ist eine Machbarkeitsstudie zur Erweiterung der Verbundschule Uedorf nach dem damaligen Bedarf erarbeitet worden. In diesem Zuge wurde überlegt, zugunsten der Nachhaltigkeit die Turnhalle zu erhalten und die Nebenräume plus Erweiterung neu zu errichten. Leider bilden die Nebenräume und die Turnhalle einen statischen Verbund, ein Erhalt der Turnhalle ist daher statisch bedingt nur mit unverhältnismäßig hohem Aufwand möglich.

Leider zwangen zwischenzeitlich einige höher priorisierte Vorhaben, wie Notunterkünfte, die Verwaltung dazu die Planung zu unterbrechen. Das Projekt Ersatzneubau Turnhalle und Erweiterung soll nun in 2026 neu gestartet werden. Vorbereitend auf das Projekt wurde bereits 2024 der Schulhof erweitert und in Betrieb genommen.

Mit freundlichen Grüßen



(Christian Mandt)  
Bürgermeister